
ACTA UUI.iE}:0 CIENTO CIHCO. 

C113ION ORDINARIA CELEJJRiillA POR LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE 
.ADMilHSfl'RA'rIVo DE LA UNIVERSTuAD DE SONOR!\ ... EN ESTA CIDDAD DE HER-
MOSILLO ,EL DIA 30 DE ABRIL DE L"TL NOVECIENTOS CUARENTA Y OCHO A--
LAS VEINTE HORAS,EH LAS OFICil{A8 DE LA PROPIA nmTITUCION,DE ACTJER 
DO CON LA ORDEN DEL DI.A CONTENIDA EN SEGUNDA aDNVOCATORIA DE FEC!rn 
VEINTINUEVE DEL MISlv!O lfli'..S Y ~10. 

Presidió la sesión el Sr.Dr.José Jiménez Cervantes priner--
Vice-Presidente y el Sr.Secretario Lic.René Martinez de Castro. 

Con asistencia de los señores Dr.José Jiménez Cervantes,~osé 
Ran6n Fernández,Lic.René Martínez de Castro,Fernando Pesqueira,--
Prof.Alberto Gutiérrez,Director General de Educación,Máxino Othón
Y Prof .Manuel Quiroz Martínez Rector de la Universidad de Sonora. 

Antes de empezar a desarrollar les puntos de la orden del 1Ía 
se dió lectura a una constancia que se levant_ó indicando el notivo
por el cual no se verificó la sesión a que se citó para el día 8--
del actu.al. 

I. - LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE .1.ul SESION AUTERIOR. -
Se dio lectura al Acta de la sesion anterior la cual rué

aprobada por unanimidad.-

II. - LECTURA DE CORRESPONDENCIA. -
Correspondencia de la Rectoría:-Oficio No.432 acompeñando 

datos estadísticos del movimiento de alumnos de la Universidad por
los meses de enero y febrero.- Acuerdo:-Enterado.- No.44? Comunican 
do invitación que hace la Universidad de Arizona para que esta Uni: 
versidad mande una representación al acto de la toma de posesión--
del señor James Byron He CoUMick cono presidente de aquella Insti-
tución.-El señor Pesqueira manifiesta la necesidad que hay de que-
se esté en contacto con aquella Universidad así como con los de---
Texas y alguna de las de California que nos serviría mucho por la-
vecindad en que nos encontramos.-
Acto seguido el señor Rector muestra un telegrama confirmando la--
invitación; la Mesa Directiva acuerda nombrar representante del Co
mité y de la Universidad a los señores Dr.José Jiménez Cerventes y
Rector Prof .Manuel Quiroz ?l!artínez ,autorizandose los gastos que ero 
guen en flU comisión.-No.437 Transcribiendo oficio de la Secretaría: 
de Educación invitando a la Universidad para que de acuerdo con la
convocatoria respectiva,colabore en el desarrollo de los nlanes que 
se vienen fonnando en favor de los distintos Sectores Rur~les cle--
nuestro .?ais y que para la celebre.ción del Congreso que se llevará
ª cabo en la Capital de la República del 20 al 30 de julio próximo
se nombre un representante.-El Prof.Gutiérrez informa que se está-
trabajando ya en ese sentido con amplitud,y ya se ha constituido el 
Comité Estatal. -El Dr.Jiménez Cervantes opina que habiendo "Ira un--
Comi té éste pueda nombrar dentro de él un representante y si r~cae
el nombramiento en un miembro de la Universidad ésta debe ~atificar 
el nombrruniento.-El Llc.Hartínez de Castro después de pedir una fir 
me orientación de este trabajo y leer la convocatoria respectiva es 
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de opinión,se comunique al ser.or Rector desarrolle todo el trubajo 
posible en la colaboración ~ue piden,y se norabre,desde luego, al-
señor Rector representante de la Universidad ante el Cone;reso que
se instalará. en México.-La Mesa Directiva acuerda de confornidad-
la proposición e.el Lic .l!artínez de Castro. -

Copia del oficio No.425 que dirigió a la Sría.de Educación-
Pública,solicitando de acuerdo con el ofrecimiento de la misna, la 
cooperación por medio de conferencistas y elenentos ertisticos en
música para llevar a cabo una"Semana Cultural"antes de que finali
ce el presente año Escolar.-Acuerdo.-Enterado.-No.436 transcribien 
do oficio de la Srita.Profa.Matilde Fontes por el y_Ue solicita un= 
préstamo de $500.00 a cuenta de sus sueldos.-Acuerdo.- Dígasele en 
contestación que no es posible acceder a su solicitud en virtud de 
no expone:- los motivos justificados que tuvo para ello;y que si en 
ocasiones anteriores se han adelantado sueldos es uor razones de--
caracter imprevistos e inaplazables.-

4 

Escrito de la Srita.Maria del Carmen Bernal Oficial de Esto.
dística comunicando que desde hace dos años viene haciendo los---
trabajos de mecanografía y correspondencia de las Escuelas de Enf~ 
msría y Far.!Tlacia además de su trabajo nominativo de Oficial de Es
tadística y que ocasionandole un exceso de trabajo pide que se nom, 
brea otra persona que haga esos trabajos de mecanografía o que se 
le asigne un sueldo compensativo por dichas labores.-El señor Pes
queira pregunta si esas labores las desempeña dentro de su horario 
a lo que se le contesta que sL-El señor Lic.Martínez de Castro--
dice ~ue ya se ha enterado de esa situación y considera que es una 
irregularidad,ya que las Escuelas de Enfermería y Farmacia tienen
secretrur-io con su sueldo correspondiente,y que naturalmente impli
ca una situación de privilegio en relación de las otras Escuelas,
que allí está la Escuela de Comercio con más trabajo y no tiene---
9ecretaria y funciona en forma,que la Srita.Bernal está llenando-
una función de Secretaria,y si ella es Oficial de Estadística debe 
tener un volúmen grande de trabajo y por principio debe co~regirse 
esa irregularidad y opina que debe nsignarsele un sueldo por las-
horas extras ~ue tendría que trabajar o se le releve de ese t~aba
jo.-El señor Rector hace ver que puede hacer que otra em~leada ha
ga ese trabajo.-La Mesa Directiva tomando en consideracion lo dis
cutido acuerda:-Dígasele a la Srita.rlernal en contestación a su--
escrito que en virtud de ser,su solicitud de carácter 1\d.J'llinistra-
tivo ya se turna al señor Rector para su resolución.-

III.-COMISION:-A) Dr.Olivo.res,Lic.Martínez de Castro y Dr.-
Ocampo .Alonso: sobre Ley ejercicio profesional de farnacéuticos.~l 
señor Lic.Martínez de Castro informa que no ha podido cambiar im-
presiones todavía con el DroOlivares por haber estado el ex,onente, 
un buen tiempo fuera de aquí,y que actualmente el Dr.Olivares está 
fuera de la ciudad pero que sin embargo ha esbozado un anteproyecto 
de Ley,al cual dá lectura y lo entrega a la vez para que se anexe-
a la presente Acta,que ya tiene un tanto el Dr.Ocampo Alonso y el-
Dr.Olivares y espera sus puntos de vista para ~ue quede en forma--
definitiva.-b)Pes.i.ueira:- informa escrito relacionado Biblioteca y
Museo: -que ya tiene todo lo relacionado sobre Biblioteca y solo es
pera una máquina de escribir que le ofreció el señor Gobernador pa
ra sacarlo en limpio!' presentarlo,que el estudio que tiene es ya-
aplicado a los servicios respectivos y <:i.Ue r->ara la próxima sesión-
lo presentará y en cuanto al l.lnseo lo hará y presentará después. -c} 
Dr. Olivares ,Lic .I'l!artínez de Castro y Rector: -Reformas Ley Universi
taria: -El señor Lic.kartínez de Castro dice que la comisión se ha--
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reunido dos veces habiendo tenido intercambios 9revios y estudiaron 
la Ley vigente,un ante-proyecto de reforma presentado por una Comi
sión anterio.r y otro presentado por el señor Rector y ambos ante--
proyectos están hechos bajo el nismo criterio,que con posterioridad 
no se han vuelto a reunir pero se ha seguido trabajando.En su opi-
nión debe hacerse una renovación total de la Ley y dejar solo los-
motivos que el Gobierno tuvo para crearla,que el Dr.Olivares abunda 
en este.s ideas y están ya formando un proyecto definitivo total,que 
la comisión no está lista todavía para presentar el proyecto y cree 
que dentro de este nes podrán presentarlo.-d)Genda,Healy,Gaxtola y
Lafontaine: -Folleto relacionado Universidad.-lJo se informó en vir-
tud de no haber concurrido ninguno de los tres miembros de la Mesa
Directivao-e)DresoCervantes y Cadena:-Planes Enfermer!a:-El Dr.Cer
vantes informa que ya están cambiando impresiones sobre los planes
Y 1ue cree que para la semana entrante estarán listos.-f)Rector:-Ea 
cuela Ganadería:- El señor Rector informa que en vista de que el--
señor Lic.Martínez de Castro está tratando de hacer venir a los se
ñores Ingenieros de Cd.Obre~ón él puede informar sobre el particu-
laro-El Lic.Martínez de Castro comunica que aún no han llegado los
señores In~enieros y que el próximo lunes tratará de hablar con---
elloo para reiterarles la invitación de 1.J.Ue vengan.-g)LicoHartínez
de Castro:-Comisión a Caléxico:-El señor Lic.después de narrar ver
balmente el resultado de su comisión la presenta por escrito a cuyo 
informe le dá lectura nereciendo la aprobación de todos los miembrre 
de la Mesa Directiva y al final hace ver como una necesidad c;,ue la
Universidad esté representada por eleflentos que puedan colaborar en 
el desarrollo de los programas que so llevan a cabo en aquel lugar. 

IV. - ASUNTOS GENERALES. -
El señor Rector da lectura a una circular que el Direc

tor de la Escuela Secundaria giró a los Directores de las Escuelus
P~imarias en el sentido de ~ue solo se aceptarán alumnos mediante-
examenes de admisión.-

El señor Lic.Hartínez 0.e Castro hace uso de la palabra
para manifestnr que la Universidad necesita de mayores recursos pa
ra ampliar sus labores y es precisamente,el aumento del inpuesto--
adicional,la nas práctica solución a dicho problena;pero en su opi
nión no debe aumentarse éste sin antes realizar una labor de mayor
acercamiento entre la Universidad y los contribuyentes,esto es, al
Pueblo;para ello,como priner acto de contacto y significación so--
cial,se le ha ocurrido que se realice una excursión por el Sur del
Estado,con término en la Ciudad de Alamos y en dioho lugar desarro
llar un programa cultural que, a la vez de constituir una propaganda 
para la Universidad en la zona mas densamente poblad.a del Estado,de 
paso se atraería la atención hacia ft~amos,que es sin duda un lugar
de gran porvenir turístico el cual por su importancia histórica y-
su belleza,ln Universidad debiera impulsar en la forma que le fue-
ra posible.Se podía desarrollar un ciclo de conferencias breves so
bre arquitectura de AJ.amos ,su historia, sobre la cuestión económica
regional nuy característica,se podrían dar de cuatro a cinco confe
rencias,se llevarían proyectores de cine,se podía dar un concierto
musical,etc.-Cree el propio Licenciado que por dos o tres días se-
tendría una gran afluencia de todos los lugares vecinos.-Si se aceE 
ta su sugestión en principio,debe hacerse desde luego un programa-
concreto de trabajo.-

El Prof.Gutiérrez manifestó que si a esas conferencias
se le agregan asuntos de artes,bailes,cunciones,etc.,sería tanto---
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como una misión cultural,dúndosele así mas realce.-El Dr.Jiménez Cer
vantes dice que ese :proyecto tiene muchas perspectivas y que fuera--
mejor que el señor Licenciado incluyera una invitación a otros secto
res del Estado para que :participaran siempre que la Universidad lle-
va.ra la voz en asuntos culturales ,Y '{Ue para todo ello considere. debe 
noflbrarse un comité para <1ue arregle lo relativo a hoteles,pasajes,-
etc. -La Mesa Directiva aprueba en principio la proposición del seríor
Lic.llartínez de Castro y lo comisiona para que formule un programa de 
trabajo.-

No habiendo otro asunto ~ue tratar y siendo las 23 horas 45-
minutos se dá por terminada la sesión fimando la presenta Acta para
constanci~ el Primer Vice-Presidente y Secretario.-

ler.Vic~-Presidente. 
1/f "' 

if/fl¡!!!!(tf/f¡<dftLL-!I ~- ,,, -

.,. 

Secretario. 
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